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江苏同力日升机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研                 分析师会议 

 媒体采访                     业绩说明会  

 新闻发布会                    路演活动 

 现场参观                     电话会议 

 其他：  

参与单位名称 

汇添富基金 融通基金 银华基金 西部利得基金 太平养老保险 信诚基金 中海

基金 东兴基金 上海海通证券资产管理 国信证券资管 金鹰基金 淳厚基金 易

米基金 华能贵诚信托 深圳正圆投资 建信金融资产投资 北京东方睿石 陆家

嘴国泰 东方财富证券研究所 长江证券研究所 华泰证券研究所 民生证券研究

所 

日期 2025 年 4 月 27 日 13:30-16:00 

会议形式 网络互动及电话互动 

公司接待人员姓名 公司董事会秘书刘亮先生  天启鸿源研发负责人沈聪博士 

投资者关系活动主要

内容介绍 

公司于 2025年 4月 27日 13:30-16:00以网络互动及电话会议的形势与投资

者进行网络在线互动交流。相关记录如下： 

一、电梯业务情况 

2024 年电梯业务整体承压，但结构上呈现积极变化：更新需求增长明显，

更新需求占出货量比例约 15%-20%。 

轨道交通及公共基础设施领域的扶梯业务表现突出，公司凭借优质配套服

务与产品可靠性实现扶梯市占率提升，报告期内该业务出货量及利润贡献均实

现增长。 

2025 年，公司计划通过拓展非标轿厢出口业务、布局多元化产品领域等方

式，推动业绩增长。 

二、新能源业务进展 



（1）2024-2025 年项目并网与确收情况 

2024-2025 年，公司多个风电及储能项目取得阶段性进展：承德 300MW 风

电项目于 2024 年底并网；天津 100MW 风电项目于 2025 年 1 月并网；承德围

场 920MWh 网侧独立共享储能项目于 2024 年 11 月底并网投运，相关新能源风

储项目均形成了长期稳定的优质资产。 

（2）新项目规划 

承德 500MW 风光储氢多能互补项目将于今年开工建设。 

此外，公司积极拓展风储资源与优质稳定长期的高能耗负荷协同，已与庆

阳市政府签署新型绿色数据中心战略合作框架协议，与杭州鑫蜂维达成算力中

心配储合作框架协议。 

三、投资者问答 

1、请问庆阳项目配置储能后的供电架构、替代柴发的比例以及业主在方案

上的考虑是怎样的？ 

答：算力中心对供电可靠性要求达到 99.99%，传统架构是两路电源接入后，

通过 UPS 加柴油机实现，但柴油机存在一次投入高、维护费用高、利用率低等

缺点。公司引入绿电加储能形成微网，若能证明系统可靠性高于柴油机（柴油

机 100 次启动允许一次启动失败），理论上可替代部分 UPS 和柴油机的备电系

统供电。目前项目已在北京市科协立项并做了初步故障树测算，要设计一套风

光储系统，使其供电可靠性高于柴油机，以达到 IDC 机房 99.99%的供电可靠性

要求。这么做有三层意义：一是提升 IDC 机房绿电用电占比，甚至可能实现 100%

绿电供电；二是减少或完全替代柴油机配置，降低一次性投入和沉没成本，将

其换成投资收益率高的绿电收益型资产；三是降低 IDC 机房度电成本，在峰谷

套利和替代备电的基础上，运用庆阳风光资源探索绿电直供，进一步降低 IDC

的度电成本。相应设计初稿已完成，经测算具备投资价值。 

2、公司在数据中心储能及源网荷储业务上的技术方案相较于同行有哪些优

势？ 

答：数据中心对供电可靠性要求极高（99.99%），传统按用电负荷需求配置

新能源和储能系统的方式难以满足。公司通过优化设备配置、提升主要元器件

可靠性、降低故障率，并利用成熟设计软件，结合故障率输入、当地光照时长、

风电有效时段等参数推算整体配置，需将配置系数提升以满足可靠性要求。目



前公司在该领域的研究处于行业领先水平，相关课题已申报北京科协审批。 

3、除庆阳 IDC 配储项目第一期试点外，后续及其他算力中心集群有无落

地计划？ 

答：公司长期关注数据中心作为长期稳定的高能耗负荷产生的源网荷储及

配储需求。由于各省份源网荷储政策落地时间表存在不确定性，各地电价政策、

峰谷价差及时段也存在不一致，每个项目需因地制宜进行定制化设计、方案论

证及收益测算，无法采用统一模板覆盖东数西算八大枢纽节点城市。 

公司核心策略是聚焦 IDC 算力中心集群这一长期稳定负荷，目标通过签订

长期协议锁定电价，保障源网荷储项目整体收益。 

4、公司后续新能源发展是否会向算力、风场倾斜？ 

答：公司战略方向是锚定长期稳定负荷，算力中心作为长期优质负荷之一

是重点布局领域。同时，公司在风光电站开发领域具备显著技术与项目经验优

势，将持续深耕。特别是集中式风电加独立共享储能的新能源大基地开发模式，

在全现货交易市场环境下具备较稳定的收益模型和盈利能力。公司一方面将持

续开发储备风储组合的长期优质新能源资产，另一方面将继续加大区域绿电现

货交易系统的开发和训练，在负荷侧、资产端和交易端共同发力，构建公司新

能源业务的长期稳定盈利能力。 

5、展望 2025 年电梯业务增速如何，后续有无新布局？ 

答：公司判断电梯市场正从以增量市场为主向以更新需求为主的存量市场

转换。2024 年公司轨交扶梯领域业务表现优于预期，主要受益于公司市占率提

升，2025 年轨交扶梯在手订单延续这一趋势。此外，公司正推进非标轿厢直接

出口欧洲业务，目标客户为通力、蒂森、迅达等头部电梯厂商，关税影响可控。

2025 年，在专项国债驱动下，国内更新需求及老旧小区加装需求预计同比上升，

叠加非标高毛利产品拓展市场，电梯业务业绩有望回升。 

公司同步将钣金传统业务从传统基建的房地产、轨交单一领域，拓展至新

能源、电力设备、数据中心等新型基础设施建设领域，持续开发新的传统业务

的终端应用场景。 

6、如何看待 136 号文及取消强制配储政策影响？  

答：该政策对光伏的收益预期影响较大。因为光伏发电具有趋同性，中午

时段大发会压低上网电价，拉低上网电量。对于风电影响相对小一些，风电可



能在晚间高负荷、光伏不发电时大发，电价能有所提升。取消强制配置政策对

储能系统短期出货量可能不太友好，但利于长期发展。以承德 920MWh 独立共

享储能示范性项目为例，参与电力市场后盈利性将在容量租赁的基础上进一步

提升，能促使投资方将储能看作有用资产，而非新能源并网的附加成本，对整

个储能行业和技术创新有促进作用。不过目前只有几个省份的电力市场具备独

立储能投资价值，大部分地区还有待观望，需电力市场成熟度不断发展，使储

能价值得到认可，储能行业才能步入良性循环。 

谢谢您的关注。 

附件清单 无 

日期 2025 年 4 月 27 日 

 

 


